

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

COLUMNA DESDE EL IEQ 'EMILIANO ZAPATA (Primera Parte)

Por José Vidal Uribe Concha

En esta ocasión variaré el tema de estas líneas por considerar oportuno compartir con Usted, lo siguiente: En fechas recientes me fue obsequiado un texto que publica LXII Legislatura, por conducto de la Cámara de Diputados, a través de su Consejo Editorial, el título es, ZAPATA en el Imaginario Popular, su lectura la identifiqué realmente sencilla, pero con datos básicos e históricos, con un toque de redacción entendible y con un distintivo de los que aún, pocos, recuerdan haber conocido a este revolucionario. El contenido incluye 5 apartados, la Presentación, Los Zapatistas Antiguos, Zapata en las Calles, Zapata en los Murales y el Símbolo de Zapata. El diseño de esta obra estuvo a cargo de Víctor Soler Claudín, quien es originario de Guadalajara, Jalisco; y tiene más de treinta años realizando trabajos de diseño político cultural, ganador de tres premios nacionales en el Concurso para la Renovación de los Libros de Texto Gratuitos, siendo seleccionado en la Sexta Bienal Internacional del Cartel en México, este diseñador destaca en la gráfica contemporánea por su estilo característico y por su compromiso con los movimientos sociales. Definitivamente es una oportunidad y reconocimiento que se publiquen este tipo de obras pues nos recuerda a uno de los personajes del movimiento revolucionario que tuvo una destacada participación, su origen campesino, nacido en San Miguel Anenecuilco, Morelos un ocho de agosto de 1879; nos lleva a reconocer a un personaje de nuestra historia que mostró valor, entereza y sus ideales estuvieron centrados en los menos afortunados y en las víctimas del cacicazgo. En la galería de fotografías que incluye este texto, es constante ver la figura del llamado, "Caudillo del Sur", la cual sigue causando el respeto y la admiración de muchos, dice algún párrafo: Ataviado en su traje de charro, sombrero ancho, bigote amplio, elegante caporal; que lo distinguió entre los campesinos de la región. Sobre las anécdotas de los personajes que hacen historia se platica y se dice tanto que en esta oportuna publicación queda el inicio de la historia de Zapata que por cierto aparece en todos los murales de la región. Desde joven, Emiliano fue opositor del régimen, que en Morelos lo personificaban los hacendados. Las Haciendas azucareras eran hijas predilectas del gobierno porfirista; a principios del siglo XX estaban en plena expansión, acumulando riquezas y tierras. Siendo niño, se cuenta la anécdota con sabor de mito, Emiliano le dijo a su papá que cuando creciera él iba a recuperar la tierra. Así se platica en estas tierras morelenses. Andaría en sus nueve años, cuando Emiliano vio derribar las huertas y las casas del barrio de Olaque, por órdenes del hacendado Manuel Mendoza Cortina, que hacía crecer los campos de Cuahuixtla sobre los predios de Anenecuilco. Entonces se produjo un hecho revelador, cuando el niño vio llorar a su padre frente a la enorme injusticia. Padre ¿por qué llora?, Porque nos quitan las tierras, ¿Quiénes?, los amos, ¿y por qué no pelean contra ellos?, porque son poderosos, Pues cuando yo sea grande haré que las devuelvan. El contenido del texto aclara: Nunca fue pobre Emiliano, heredó, como su hermano, un pequeño predio. Desarrollo además habilidades notables en el manejo de los caballos. Era jinete bueno y tenía fama de ser el mejor domador de la región; los hacendados lo buscaban para atender sus establos. Tenía además una estampa fina y vestía elegante. En la actividad política electoral participó en la campaña del candidato opositor al gobierno de Morelos, Patricio Leyva. El candidato de Don Porfirio Díaz era Pablo Escandón, se dice que el gobierno central y los poderes locales se empeñaron en el triunfo de Escandón, por lo que los seguidores de Leyva, sufrieron represalias de todo tipo, generando un ambiente hostil. El texto contiene una serie de anécdotas y datos que lleva al lector a recordar que Emiliano Zapata, fue y es un héroe vigente al cual debemos conocer por la manera en que se arraigó, identificó y defendió la tierra. En la próxima semana me permitirá seguir plasmando partes de la historia de uno de los héroes mexicanos con quienes podemos identificar causas y simpatías. (PA, 7)

http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/columnas/2014/06/09/desde_ieq_2998_1009.html

Síntesis de información local



LUNES 9 DE JUNIO DE 2014

COLUMNA TRAS LA VERDAD 'INICIA PROCESO DE RENOVACIÓN DE CONSEJEROS'

Por Héctor Parra Rodríguez

El viernes pasado el Consejo General del INE aprobó los lineamientos para la designación de Consejeros Presidentes y Consejeros Electorales de los Organismos Públicos Locales, con lo cual se inicia la renovación cupular del Consejo del IEQ. Dicen los que con nuevas reglas los Consejeros del INE garantizarán que el proceso de selección sea apegado a los principios de independencia, imparcialidad, certeza y máxima publicidad. Siempre se dice que los cambios son mejores y no se puede pensar otra cosa distinta. Lorenzo Córdova, presidente del consejo general del INE, argumenta que contar con reglas claras en la designación de autoridades imparciales, representa el mejor punto de partida para la organización de los comicios. Aunque él venga del "viejo" IFE. Y que los lineamientos que ellos implementan constituyen una de las piezas centrales en la instrumentación de la Reforma Electoral; reflejan claridad que la evaluación y designación de consejeros, privilegiará la imparcialidad y el profesionalismo. Ha sostenido que en el proceso de designación de los nuevos consejeros, el INE ejercerá cabalmente su autonomía, rechazando cualquier intento de intervención que pretenda incidir ilegítimamente en el mismo. Aseguró que el proceso de selección será transparente, de cara a la sociedad y apegado a lo dispuesto en la Constitución, bajo el principio de máxima publicidad. Sin embargo, al menos en Querétaro, el Diputado Federal Marcos Aguilar públicamente ha manifestado su pretensión de influir al declarar denostando a los actuales consejeros a fin de que no sean electos por el INE; eso es injerencia directa y maniquea. Marco Baños, quien presidirá la Comisión de Vinculación con los OPLES afirmó que harán público cada una de las etapas del proceso. Aquí la injerencia abierta, una vez más, de los partidos políticos en los quehaceres electorales, dado que, durante el proceso considerarán las observaciones de los partidos políticos, las cuales serán tomadas en cuenta; aunque la justificación de ello radica en una condición, siempre y cuando existan los elementos que las sustenten ¡Ah bueno!. Está a punto de iniciar la peregrinación hacia el INE de todos aquellos que pretendan ocupar el cargo de consejeros electorales en los Estados, en el entendido que los aspirantes tendrán que pasar tres etapas: aprobar un examen de conocimientos; realizar un ensayo con cierta calidad de contenido, en cuya valoración intervendrán instituciones académicas; y los finalistas sostendrán entrevistas con todos los consejeros electorales. confiemos entonces en que los consejeros del INE evitarán cualquier injerencia o presión de carácter político, solo así garantizarán que los procesos electorales venideros bajo la conducción de aquellos que elijan sean transparentes y confiables. (EC, 4)

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

¡Arrancan! Este sábado 7, justo a un año de las próximas elecciones, el Partido Revolucionario Institucional inició en el QCC, guiado por su líder máximo en el Estado, José Calzada Roviroso, los trabajos internos para conservar el Gobierno, el Congreso y los ayuntamientos, en lo local, y aumentar diputaciones en lo federal. Los tiempos ya están corriendo. El próximo 30 de junio deberá estar aprobada por la LVII Legislatura la nueva legislación electoral de Querétaro, en sincronía con la votada en las cámaras federales. De acuerdo con ello, las campañas políticas durarían 60 días, abarcando los meses de abril y mayo, para concluir a más tardar el 4 de junio del 2015, tres días antes de los comicios. Así las cosas, los partidos y sus candidatos podrían celebrar procesos internos –o precampañas- entre febrero y marzo, según les convenga y determinen. Fuentes cercanas al PRI consideran que sacarán sus cartas a principios de febrero, pasando el aniversario constitucionalista. Eso significa que los aspirantes tendrán su cena de Navidad en paz, lo mismo que la celebración del Año Nuevo y los tamalitos de La Candelaria. La baraja tricolor para la gubernatura, dicen los enterados, la integran, en este orden, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera; el dirigente estatal Tonatiuh Salinas Muñoz; el presidente de los diputados locales, Braulio Guerra Urbiola; el ex diputado federal y ex alcalde Jesús Rodríguez Hernández y el secretario de Gobierno Jorge López Portillo,

Síntesis de información local



LUNES 9 DE JUNIO DE 2014

al que muchos ubican como el posible “caballo negro”. En el Partido Acción Nacional están ansiosos por recuperar Querétaro y desearían iniciar la elección interna en el presente año, con sólo dos figuras preponderantes: el diputado federal y secretario general de su Comité Ejecutivo Nacional, Ricardo Anaya Cortés y el senador Francisco Domínguez Servién. Otro elemento importante es el del órgano hasta ahora llamado Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), que se convertirá en una especie de sucursal del Instituto Nacional Electoral (INE) y deberán elegirse sus siete integrantes a más tardar el 30 de septiembre de 2014. Ahí se confrontarán los partidos políticos en relación a la permanencia o no de los consejeros en funciones. El PRI no tiene inconveniente, el PAN sí. Que no quede huella. Cambio total, exigen los albiazules. Que no quede ninguno de los siete actuales. El Revolucionario Institucional, por su parte, está conforme con la mayoría de los actuales miembros del IEQ y, conforme a la reforma federal, considera que pueden inscribirse y concursar por las plazas. Esto ya comenzó. (PA, 2)

COLUMNA BAJO RESERVA

RENOVACIÓN. La fecha límite llegó, pues el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó los lineamientos para la designación de los nuevos consejeros presidentes y electorales de los organismos públicos locales. Por ello, en el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), que hasta el día de hoy preside Yolanda Elías Calles, inicia su renovación. Sin embargo, en nuestro estado hay varios actores políticos que han manifestado su descontento porque la elección de los nuevos consejeros sea de forma directa por el INE. Este mes es el periodo de entrevistas a los interesados, además de aplicarles un examen de conocimientos. (EUQ, 2)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

COLUMNA ASTERISCOS

VEIDEO-INE. Frente a la imposibilidad y lo abrumador que sería la asistencia de los aspirantes a ocupar uno de los siete sitios que tendrán los órganos auxiliares del Instituto Nacional Electoral en las entidades, dicho organismo, decidió que las entrevistas con ellos serán vía internet. Todos van a entrevistarse mediante una videoconferencia. Recuérdese que entre las 17 entidades que deberán elegir, antes de septiembre, sus consejeros electorales, se encuentra Querétaro. (AM, 4)

CHOCAN EL INE Y LOS ESTADOS

Por Guadalupe Irizar y José David Estrada

El Instituto Nacional Electoral se enfrenta a su primera gran prueba: acotar a los Gobernadores. Esto, mediante la designación de los nuevos consejos electorales en los estados. La reforma electoral federal quitó a los congresos estatales para dársela al INE la facultad de nombrar a los integrantes de los órganos electorales locales, que estarán compuestos por un presidente y seis consejeros. Tan sólo para los 17 estados que tendrán elecciones el próximo año, el INE designará 119 funcionarios, antes del 30 de septiembre. El presidente del INE, Lorenzo Córdova, aseguró que las reglas que se están diseñando deben blindar estos procesos de cualquier injerencia de Gobernadores o de otros actores políticos. "La idea de que existan reglas es inocular cualquier tipo de injerencia, cualquier intento de sugerir o, eventualmente, cualquier tipo de presión", señaló. Por su parte, el consejero Ciro Murayama advirtió que no habrá recomendados. "Candidato que llegue promovido por algún partido o por algún gobernador es un candidato que estará diciendo que no reúne las características propias que exige la Constitución para ser parte de un órgano electoral", aseguró en entrevista. De acuerdo con la ley, los actuales funcionarios electorales podrían ser ratificados en sus cargos por el INE. Sin embargo, en las últimas semanas, los partidos de oposición en diferentes estados han acusado

Síntesis de información local



LUNES 9 DE JUNIO DE 2014

a los consejeros en funciones de estar al servicio de sus respectivos Gobernadores. Debido a esto, no quieren que se mantengan dentro de los órganos electorales. "El CEE en Sonora es una sucursal de la corrupción del Gobierno del Estado. Actúan de manera ilegal para solapar al PAN y sus intereses partidistas", acusó Alfonso Elías Serrano, presidente del PRI en Sonora. "Hay un escenario de crisis; la mayoría de los consejeros son personas que atienden a intereses del gobernador manipulados por el PRI", señaló en Querétaro, por su parte, el diputado panista Marcos Aguilar. Ofrecen 'certeza' institutos locales. Diana Talavera, consejera presidenta del IEDF, confió en que este proceso de designaciones acabe con las inquietudes contra los funcionarios electorales ya que, dijo, no se trataría de una reelección como algunos han mencionado, sino de un nuevo nombramiento. (Reforma, principal)

<http://www.am.com.mx/notareforma/46015>

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

TIENE PRI 92 MIL MILITANTES Y VA POR OTROS 100 MIL: TONA

Por Patricia Vázquez

Un total de 92 mil ciudadanos integran el padrón de militantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la entidad, dio a conocer su dirigente estatal, Tonatiuh Salinas Muñoz, al anunciar que dicho documento, con nombres completos y fotografías, será entregado al Instituto Nacional Electoral (INE). "Tenemos registrados a 92 mil ciudadanos con nombre, apellido y fotografía; y ésta es la plataforma que se entregará al INE. Seguimos con la credencialización porque tenemos un objetivo de llegar al día de la elección con al menos 200 mil queretanos afiliados a nuestro partido". Salinas Muñoz señaló que la suma de militantes se realizará a través de los trabajos de los seccionales y organizaciones priistas, que recorrerán las calles de los 18 municipios para sumar a más ciudadanos a la ola tricolor. Con estos trabajos y la coordinación de la estructura electoral que se instaló el pasado fin de semana, el dirigente del PRI declaró listo al partido para las elecciones del próximo año, en las que buscarán obtener al menos 400 mil votos para refrendar la gubernatura. "Confiamos en que con trabajo, organización, perfiles y propuesta podremos conseguir la preferencia de los queretanos", expresó. No adelantarse, pide a aspirantes Debido a que las autoridades electorales aún no definen el calendario para los comicios, Tonatiuh Salinas hizo un llamado a la militancia -y particularmente a quienes ocupan un cargo público- a enfocarse en sus trabajos y esperar los tiempos y las indicaciones del árbitro electoral para aspirar a nuevos espacios políticos. (PA, 1)

CNC DEL PRI SE PREPARA PARA COMICIOS

Por Redacción

La Confederación Nacional Campesina como sector agrario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se encuentra lista para replicar el mensaje de unidad y refrendo del triunfo electoral en 2015, consideró Alejandro Bocanegra Montes, presidente del organismo. Luego de la presentación de la estructura electoral que realizó el Comité Directivo Estatal en el Centro de Congresos, el dirigente se pronunció a favor del llamado del gobernador José Calzada Rovirosa, en el sentido de salir con toda la energía y entusiasmo a volver a convencer y refrendar el triunfo en el proceso electoral de 2015. Dijo que "para nuestro sector como brazo campesino del PRI está listo, y vamos a dar una batalla en los 18 municipios, nuestro compromiso político está en fortalecer el mensaje de transformación social y nacional, particularmente; vamos por una agenda legislativa y de políticas públicas que transformen el campo, para lograrlo tenemos que salir con una

Síntesis de información local



LUNES 9 DE JUNIO DE 2014

plataforma electoral y una estructura estatal capaz acercar las demandas de los compañeros productores, campesinos, mujeres rurales y ejidatarios". (EUQ, 4)

NOTAS PRINCIPALES

N: LABORATORIO ESPACIAL

Por Luis del Toro

Félix Olvera Díaz, Jefe de Mantenimiento y Logística de la Estación Espacial de Estados Unidos, NASA, aseguró que en el sector aeroespacial, el principal reto está en la formación de recursos humanos calificados. Armando Sinecio Leyva, presidente de la Asociación de Empresarios de San Juan del Río, al ser cuestionado sobre los retos de la Agencia Espacial Mexicana, manifestó que el más importante es el material humano científicamente preparado. (N, principal)

EC: BULLYING ENCABEZA QUEJAS

Por Irán Hernández

Miguel Nava Alvarado informó que el 80% de las recomendaciones que ha emitido la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ) son relacionados con la niñez debido a problemáticas como el acoso escolar, por lo que respaldó la estrategia del Gobierno Federal para erradicar dicho fenómeno. "Todas las acciones que se lleven a cabo por fortalecer el derecho humano de la niñez son bienvenidas, hoy niños y niñas en el país se encuentra en una situación de vulnerabilidad no nada más en el esquema escolar, de salud, de procuración de justicia, de impartición de justicia", aseveró el ombudsman queretano. (EC, principal)

DQ: TENSION EN LA LABORCILLA

Por Armando Ruiz Muñoz

Nada ha cambiado en la comunidad de La Laborcilla a un año de que estalló un enfrentamiento por la posesión de un predio de 222 hectáreas, y el alcalde de El Marqués, Enrique Vega Carriles ha reconocido que todo sigue igual, que la tensión crece y con ella, el riesgo de otro enfrentamiento, que dejará de ser latente hasta que las autoridades agrarias dicten sentencia que ponga fin a la incertidumbre y definan quién tiene la legal posesión de esas tierras. El desgaste social entre quienes cuentan con sus escrituras y están formalmente establecidos en La Laborcilla 41, dentro del Rancho los Servín, y los que se han establecido en el terreno de Los Toachi, a expensas del conflicto agrario, incrementa el riesgo de otro enfrentamiento, consideró Vega Carriles. "Es como una olla hirviendo hasta que dicten una sentencia las autoridades ejidales a través del registro Agrario Nacional o del Tribunal Agrario para ver quién tiene la razón, pero el problema más latente y cercano es entre las dos comunidades". Hace un año en la comunidad de La Laborcilla, municipio de El Marqués, un joven murió, otro resultó gravemente herido y 31 personas fueron encarceladas tras protagonizar una riña con personal de seguridad, por la posesión del terreno de más de 222 hectáreas en donde están asentados. A la fecha no existe resolución del Poder Judicial respecto a quién posee la tierra, ni sentencia para quienes fueron encarcelados y las posibilidades de otro enfrentamiento campal está latente al no haber certeza jurídica sobre este terreno ejidal donde se han ido expandiendo irregularmente pobladores que no son de Querétaro, comandados por Trinidad Salinas, robando los servicios básicos de sus vecinos y rechazando cualquier propuesta de gobierno para aligerar la tensión. De acuerdo con el alcalde de El Marqués, Enrique Vega Carriles, La Laborcilla 41 es una comunidad cuya plusvalía ha crecido debido a su vecindad con El Campanario. Su extensión es de más de 222 hectáreas ejidales cuya propiedad no ha sido aclarada por el Poder Judicial del Estado, motivo por el que Trinidad Salinas, personaje crucial en este

Síntesis de información local



LUNES 9 DE JUNIO DE 2014

conflicto, ha podido expandirse de manera irregular por los predios y ha subido la tensión con los que cuentan con papeles para acreditar su posesión. Durante el enfrentamiento del 11 de junio del 2013, pobladores irregulares de La Laborcilla 41, comandados por Salinas, se enfrentaron con elementos de seguridad de El Campanario tras acusarlos de querer cerrar el único acceso a su asentamiento, ubicado detrás del Rancho los Servín, y se originó una gresca en la que Heriberto Salinas, hijo de Trinidad Salinas, fue muerto a balazos, otro de sus hijos quedó herido y de 31 personas fueron detenidas. (DQ, principal)

AM: DAN PRESTACIONES ILEGALES POR 68 MDP

Por Diego Armando Rivera y Ulises Villar

La Unidad de Servicios para la Educación Básica del Estado de Querétaro (USEBEQ), causó daños a la hacienda pública por 68 millones 535 mil 694.66 pesos, de acuerdo con el informe emitido por la Auditoría Superior de la Federación del Estado (ESFE), sobre la revisión realizada a la Ejecución del Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal (FAEB) correspondiente al año 2012. En este documento se instruye a la contraloría del estado para que promueva una acción de responsabilidad administrativa sancionatoria por pagos indebidos a 159 trabajadores. La USEBEQ liberó recursos a 16 mil 463 empleados administrativos por 67 millones 130 mil 352 pesos, por concepto de bono navideño, Compensación a Personal Federal; Compensación a Personal Federal y Bonos y Aguinaldos, a pesar de que dichos conceptos no cuentan con sustento en la normativa vigente para otorgarlos. “Se presume un probable daño o perjuicio o ambos a la Hacienda Pública Federal, por un monto de 67,130, 352.34 (sesenta y siete millones ciento treinta mil trescientos cincuenta y dos pesos 34/100 M.N), más los intereses generados desde su disposición hasta su reintegro a la cuenta del fondo, por realizar pagos de compensaciones, bonos y estímulos que no cuenten con la normativa para otorgarlos”, explica textualmente el documento. (AM, principal)

EUQ: AUMENTA REGISTRO DE BEBÉS EN ESTADO

Por Norma Ayala

De acuerdo con la directora del Registro Civil del estado, Fabiola Larrondo Montes, el reporte de nacimientos de personas nacidas en la entidad ha incrementado con relación al año pasado, sobre todo de ciudadanos originarios del norte, quienes llegan a poblar y tener a sus hijos en Querétaro. Recordó que en 2013 se cerró con 40 mil registros de nacimientos, por lo que se estima que al término de 2014, este número se rebase, debido a la dinámica que se ha registrado en este primer semestre del año, con 18 mil registros. “Esto es por la gran afluencia de personas de otros estados que están llegando a vivir a Querétaro, las familias que están llegando todos los días, y pues sus hijos nacen como queretanos, y creo que probablemente vamos a superar el total del año pasado”, aseveró. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

INSTALA BRAULIO GUERRA CONGRESO CIUDADANO

Por Redacción

El coordinador de la bancada del PRI, en la legislatura estatal, Braulio Guerra Urbiola, tomó protesta en el Municipio de Cadereyta de Montes a los participantes del programa Congresos Ciudadano que impulsa el Grupo Legislativo del Partido Revolucionario Institucional. Con la presencia de mil 200 personas y el programa del apoyo del presidente municipal, de esta demarcación, Rodrigo Mejía Lira, así como del presidente del Comité Municipal del PRI, Arturo Mejía Lira, fue designado Luis Carlos Arellano, regidor del Ayuntamiento, como coordinador del programa en este municipio. (AM, 5)

MUNICIPIOS

TEQUIS RECORTARÁ NÓMINA POR DEUDAS

Por Martha Romero

Las deudas heredadas a la administración de Tequisquiapan y las demandas promovidas por proveedores, han obligado al municipio a recurrir a recortes en la nómina, afirmó el edil Antonio Macías, quien anticipó el despido de cerca de 30 trabajadores este año. El alcalde dijo que aunque se ha logrado cumplir con la mitad de las deudas, sigue siendo insuficiente el recurso del municipio para saldar todos los pendientes, razón por la que proveedores interponen demandas y el municipio a su vez, recorta la nómina como medida para sanear las finanzas. "Seguimos enfrentando deficiencias económicas debido a los adeudos heredados por la pasada administración, el boquete financiero fue muy grande, fueron 50 millones pesos de deuda lo que nos dejaron; aunque hemos disminuido ésta en 50%, siguen haciendo falta recursos para saldar los pendientes". (EUQ, 1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

Por Morales Obregón

Un año antes de que se realicen las elecciones para gobernador, el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas, ya presentó la estructura electoral del tricolor. "Inicia la cuenta regresiva", dijo el sábado ante José Calzada. A 12 meses exactos de la contienda y a juzgar por los discursos, pareciera que en el tricolor dan por seguro el gane. Tal vez por eso el inesperado llamado de Sandra Albarrán, quien una vez más destacó con un discurso realista en medio del triunfalismo pleno, alertando a los priistas para no confiarse en la elección del 2015 y exigiéndoles trabajo constante y honesto. Albarrán marcó el punto a seguir. Sea quien sea el candidato panista, Pancho Domínguez o Ricardo Anaya para la gubernatura, Marcos Aguilar o Alejandro Delgado a la Presidencia municipal, el PRI no la tendrá fácil y lo menos que tienen que hacer es confiarse. Para quien quiera escuchar y hacer caso. Por su parte, el gobernador José Calzada puso el dedo en la llaga al señalar que el próximo gobierno debe seguir siendo cercano a la gente, como ha sido su signo en casi cinco años de gestión. CLOROFORMO Fueron demasiados, seis, los discursos del sábado en el PRI. Uno de ellos francamente fastidioso, como el del enviado del Comité Ejecutivo Nacional, Samuel Aguilar Solís, secretario de Asuntos Electorales del CEN, quien durmió al respetable. Lo más cansado, para quien los escucha, es que cada uno de los oradores repite el listado del presidium como si no hubiera un maestro de ceremonias que se dedique a ello. Y usan la mitad de su tiempo en alabanzas. Que alguien les avise que no es necesario. TLCAN: 20 AÑOS Ojalá no pase lo mismo en el evento nacional de la Fundación Colosio que el sábado tendrá como sede a Querétaro. El tema serán los primeros 20 años de vigencia del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) con la participación de personajes de gran conocimiento y experiencia como el secretario de Economía, Ildfonso Guajardo, el gobernador José Calzada, César Camacho Quiroz y Adrián Gallardo, entre otros. Uno de los organizadores será el dirigente estatal de la Fundación Colosio, José Antonio Mejía. El evento será el sábado en el Querétaro Centro de Congresos. PRD En el partido del sol azteca se siguen cociendo los acuerdos para conformar la próxima dirigencia estatal en una cultura que parece muy contraria a las revoltosas tribus de antaño, donde Ulises Gómez de la Rosa sigue al frente de las preferencias para ser quien suceda al actual líder Carlos Lázaro Sánchez Tapia. A ver si no decepcionan con los pleitos de siempre. ¿PAPA EN QUERETARO? La Presidencia de la República ha informado que el Papa Francisco recibió la invitación del mandatario Enrique Peña Nieto para visitar México y que el pontífice contestó afirmativamente. Previamente, en la visita "Ad Limina" que hizo a El Vaticano el obispo Faustino Armendáriz

Síntesis de información local



LUNES 9 DE JUNIO DE 2014

Jiménez, éste le invitó a visitar Querétaro. ¿Coincidencias? VIVALES Los más recientes incautos fueron Jorge Lomelí y Enrique Vega Carriles, pero igual políticos de todos los colores han creído en las mentiras de Facundo Ugalde cuando dice que es "dirigente" de los periodistas queretanos y usa una supuesta "Asociación" para hablar (y pedir) a nombre de los reporteros. Antes de otorgar su apoyo y presencia, los políticos deberían saber que detrás de 3 o 4 colegas con trayectoria real que merecen ser reconocidos por sus años de profesionalismo en los medios de comunicación (también reales), este señor Ugalde forma a una multitud de ilustres desconocidos cuyo único mérito periodístico ha sido "votar" en las asambleas fantasma que organiza Facundo para elegirse y reelegirse al frente de esa "Asociación" que carece de legitimidad. Ugalde utiliza con vileza al gremio. Y lo mismo entrega reconocimientos por 40 años de servicio a colegas que todos admiramos y queremos que ¡por 2 años de labor! a personas que ni periodistas son, pero que trabajan en algún partido con los políticos que le pagan el evento. No tiene legitimidad. NOVATO Lo que más ocupaba al diputado Diego Foyo era la organización, promoción, difusión y trámite de lo relativo a la entrega de la medalla de honor Ezequiel Martínez Angeles, y siendo esa su preocupación, falló. El jurado le hizo ver la importancia de cuidar las formas y la gravedad de andar en busca de candidatos al "cuarto para las doce". Aun cuando hay colegas merecedores de la preselección, el trabajo fue incompleto y desaseado, punto central del argumento del Jurado para declarar desierta la convocatoria. Ya es común ver enfurecido al diputado Foyo: sin importar cuál es el tema que trate, fácilmente pierde el control, arremete con acusaciones, eleva sus tonos de voz y es impositivo. Mucho tiene que aprenderle a viejos lobos como Marco Antonio León Hernández o a Apolinar Casillas Gutiérrez, cuyo laargo comillo raya los pisos de la LVII Legislatura y los ha mantenido vigentes, humildes y sensatos. EFECTO ADOLFO Por si no fuera suficiente el trabajo que tienen que realizar con la Reforma política, cuyo plazo les está pisando los talones, y con el desahogo de temas de la agenda común, los diputados hoy enfrentan un conflicto heredado por sus antecesores, orquestado a capricho de quienes dirigían los hilos de la pasada legislatura. La reposición del proceso de titular en la Defensoría de los Derechos Humanos los pone ante diversos escenarios adversos e inciertos, que podrían haber sorteado si Miguel Nava (otro que da pena ajena) hubiese tomado el tema con serenidad. Por muy experto que diga ser el ombudsman estatal, si el señor recurre a amenazas personales y de juicio político contra diputados y magistrados, como realmente hizo, no puede ser posible que encabece la Comisión de Derechos Humanos. Hoy los diputados deben valorar sus decisiones. ¡Ilumínalos, Señor! PIEDRITA EN EL ZAPATO La seguridad en San Juan del Río y el responsable en la materia, Raúl Rosales Ramírez, no dejarán de ser la piedrita en el zapato de Fabián Pineda Morales, presidente municipal, quien como si no tuviera suficiente con la ineficiencia y apatía de algunos de sus funcionarios, constantemente tiene que salir a dar la cara por los "errores" de su jefe policiaco. La muerte de dos personas en asuntos relacionados con policías sanjuanenses, las constantes denuncias de abusos policiacos y la mala actuación de la policía, que tiene un pésimo sistema en el 066, donde no se pueden atender llamados de emergencia de forma inmediata, y la tardanza para el arribo de las patrullas en situaciones graves, son los "pequeños" detalles que Rosales Ramírez no ha sabido resolver. Eso sin contar su conocida actitud soberbia. Y aunque el jefe policiaco se mantendrá al frente de la SSPM, le toca hacer un trabajo de conciencia y operativo verdadero y eficaz, pues poco a poco se le va de las manos una de las principales preocupaciones de los sanjuanenses: la seguridad. LO DICHO Apenas la semana pasada comentamos el trabajo eficiente de Erick Osornio al frente de la Secretaría de Desarrollo Social del municipio de Querétaro, y del director de la oficina de Desarrollo Comunitario, Juan Antonio Hernández. Pues la Universidad Autónoma de Querétaro nos dio la razón al entregarle a este último funcionario, junto a otros más, una certificación de dependencias blindadas contra la corrupción. (DQ, 5)

Síntesis de información local



LUNES 9 DE JUNIO DE 2014

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

-CASA DE LA CORREGIDORA- Cercanos. Interesantes encuentros sostuvimos los comunicadores de Querétaro el viernes pasado con el gobernador José Calzada Rovirosa y el presidente municipal capitalino, Roberto Loyola Vera, con motivo del Día de la Libertad de Expresión, la que ambos han respetado escrupulosamente. El desayuno con el mandatario estatal, en la Casa de la Corregidora, tuvo la novedad de incorporar a la mesa principal a reporteros de la fuente, como nuestra compañera Carolina Sánchez, cuyo trabajo es reconocido. La comida del alcalde fue con directivos y comentaristas, porque había tenido un convivio previo con los reporteros que cubren sus actividades. ¡Salud! -MESÓN DE SANTA ROSA- Segob. Juan Carlos Padilla Aguilar, coordinador de la Secretaría de Gobernación y ahora también de todos los delegados federales en la entidad, estará hoy en PLAZA DE ARMAS, El Noticiero de Querétaro, que se transmite de una a tres de la tarde por Integra 92.Siete. El movimiento tiene que ver con la intención del titular de Segob, Miguel Ángel Osorio Chong, de tener el control de los representantes de las secretarías federales en el país. En Querétaro la coordinación de los delegados estaba a cargo de Manuel Pozo Cabrera, de Sedesol. La nueva disposición es para todos los estados. Escuche a Padilla en El Noti. Hoy. **-OÍDO EN EL 1810-** La Cañada. El escándalo del 27 de mayo en la marisquería “El Muelle”, de El Colorado, habría provocado el derrumbe político del diputado federal Lupe García, que amenazó de muerte a policías y parroquianos. Por eso y más se perfila el diputado local Jorge Lomelí Noriega como la carta fuerte para buscar la candidatura a la alcaldía de El Marqués, actualmente en poder del PAN. Y es que Chupe la perdería. **-¡PREEEPAREN!**- Oportunidades. Trabaja el encargado Fernando del Castillo Díaz en la atención de los municipios de nuestro estado a través de la Cruzada contra el Hambre. Por ello se están levantando más de 24 mil encuestas en Querétaro y San Juan del Río para detectar este mes a unas 9 mil familias susceptibles de ser incorporadas a los programas. Y para el segundo semestre la identificación de familias se hará en Amealco, Pinal de Amoles, Cadereyta, Colón y El Marqués. Explicó Fernando del Castillo que la coordinadora nacional del Programa de Desarrollo Humano de Oportunidades, Paula Hernández Olmos, ha establecido acciones en materia de desarrollo social y productividad para fortalecerlo y ampliarlo. En ese contexto, crecerá la atención con becas para los niños no solamente para la educación media superior, sino hasta concluir los estudios universitarios. Otro tema es el del apoyo a los proyectos productivos de las mujeres, con créditos baratos para que inicien pequeños negocios. Enhorabuena. **-¡AAAPUNTEN!**- Experto. Hay que observar ese movimiento del hasta la semana pasada director jurídico de la Secretaría de Gobierno, Juan Ricardo Ramírez Luna, que regresó al área electoral del Partido Revolucionario Institucional, como en la campaña del 2009, cuando recuperaron la Casa de la Corregidora y la capital del Estado, que tenían 12 y 15 años, respectivamente, en poder del PAN. A Ramírez Luna se le reconoce como un gran conocedor de la materia y está plenamente identificado con el gobernador José Calzada Rovirosa, que decidió su cambio. No lo pierda de vista. **-¡FUEGO!**- Delicaditos. Los diputados Alejandro Delgado Osoy y Enrique Correa Sada bloquearon la aprobación de la nueva ley de seguridad ciudadana nomás porque lo adelantó el periódico PLAZA DE ARMAS. Así de sensibles están. Anteponen sus vanidades al interés público. Para eso me gustaban. (PA, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Impecable fue la actuación de MARCO ANTONIO SOLÍS, El Buki, la noche del sábado en la Plaza de Toros Santa María. Lástima que haya habido sobrecupo y la fundada sospecha de que se vendió boletaje duplicado, provocando pleitos entre los fans del artista. Es necesario que la autoridad ya meta orden para evitar más abusos en contra del público queretano. Agua de animales pa' los vivales. (PA, 1)

Síntesis de información local



LUNES 9 DE JUNIO DE 2014

COLUMNA BAJO RESERVA

MANIFESTACIONES. En el municipio de Jalpan de Serra varios ex trabajadores están muy inconformes pues fueron despedidos de la administración, hechos que acontecieron hace casi dos años, pero el problema mayúsculo es que no han sido liquidados. Los inconformes sorprendieron al alcalde Saúl Trejo Altamirano, quienes, en presencia del gobernador José Calzada Rovirosa demandaron agilizar la solución. Todo esto ocurrió, nos confirman, durante un evento en el cual ambas autoridades entregaron zapatos a los estudiantes de la Sierra Gorda, a través del programa "Gallitos". Incluso, los jalpenses no acudieron solos, llevaron a sus familias para solicitar la intervención del gobernador en el tema. **ORGANIZACIÓN.** La Diócesis de Querétaro ya organiza la 124 peregrinación a pie rumbo al Tepeyac, una de las manifestaciones de fe católica más importantes del país ya que aglomera a 15 mil personas, aproximadamente. El Obispo Faustino Armendáriz Reséndiz ya puso fecha para que los primeros peregrinos partan de la comunidad Neblinas de Guadalupe, en la Sierra Gorda, el sábado 5 de julio, mientras que de la ciudad de Querétaro saldrán el domingo 13 de julio, para encontrarse con la Virgen del Tepeyac el domingo 20 de julio. **ESCENARIO.** El alcalde de Colón, Alejandro Arteaga, realizará su Informe de Gobierno en el parque industrial AeroTech, el cual está ubicado frente al Aeropuerto Intercontinental de Querétaro, transformado el escenario que tradicionalmente utilizan los presidentes municipales para rendir sus respectivos informes de actividades. ¿Por qué precisamente elegir ese espacio? Este año, el priísta busca enviar un mensaje diferente en el cual destaque al municipio de Colón como protagonista de la industria aeroespacial. No olvidemos que el parque AeroTech, al ser inaugurado en el año 2012, se enfocó en atender la necesidad de espacios para el sector aeronáutico para generar en total 7 mil empleos directos para la región, cuando se encuentre en su máxima capacidad. **RESCATE.** No hace mucho que miembros del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta) se reunieron en Querétaro donde, entre otros acuerdos, se ofreció recursos para el rescate de la zona arqueológica conocida El Cerrito, en el municipio de Corregidora, donde la única pirámide que existe en Querétaro requiere y merece de mayor promoción. El alcalde Antonio Zapata, nos dicen, busca que este centro político y religioso ayude más a detonar el turismo en la zona, pero evidentemente que se necesita más apoyo, léase recursos federales, para lograr atraer a más turistas. El esfuerzo debe ser conjunto. (EUQ, 2)

INCERTIDUMBRE JURÍDICA EN LA SENTENCIA DE LA DEFENSORÍA DE LOS DERECHOS HUMANOS

Por César Lachira Sáenz

Muy a pesar que en la actual LVII Legislatura del estado de Querétaro se encuentra conformadas por doctores y maestros en derecho, pareciera que esto último lo obvian para dar paso a la política jurídica que se aleja de la esencia del derecho; igual podemos decir del Tribunal Superior de Justicia. Ambos están creando un precedente de dimensiones inimaginables. Si bien el problema ha sido heredado de la anterior Legislatura, la solución crea un antecedente que pone en juicio cualquier requisito de edad que se imponga para postular a puestos de elección popular y cargos gubernamentales. La demanda que ganó el aspirante al cargo, César Pérez Guzmán, frente a la convocatoria del 2012 que restringía su participación por superar los 60 años de edad, y fue avalado por instancias estatales y federales, quienes rectificaron que era violatoria de derechos humanos pone en tela de juicio, a) el requisito puede ser cuestionado en cuanto viole los derechos humanos del solicitante; b) desde ahora cualquier edad que restrinja tanto el mínimo como el máximo será violatorio a los derechos humanos. He ahí el gran problema. Sólo como ejemplo, para ser Presidente de la República se necesita tener 35 años cumplidos al tiempo de la elección; cualquier ciudadano menor a 35 años tiene el derecho a una reposición del proceso (si así lo demanda), porque dicho requisito es violatorio de sus derechos humanos. Igual para gobernador que exige edad mínima de 35 años, diputado federal y local de 21 años. Claro que si se quiere ser magistrado del Tribunal Superior de Justicia que exige la edad de 30 años, también puede ser objeto de acusación de discriminación. En fin ahora los ciudadanos en lugar de

Síntesis de información local



LUNES 9 DE JUNIO DE 2014

tener certidumbre jurídica caminamos a una incertidumbre. Es cierto que la ley se cumple, como dice nuestro gobernador, y los requisitos que impuso la anterior Legislatura se cumplieron, porque además era quien asignó los requisitos como órgano facultado; y sólo puede ser cambiado por una norma derogatoria y no por una sentencia del Tribunal Superior de Justicia. Señores doctores, maestros y licenciados en derecho tanto de la LVII Legislatura como miembros del Tribunal Superior de Justicia, los requisitos tiene un orden objetivo, como los conocimientos, habilidades y aptitudes necesarias para realizar el trabajo, (educación, experiencia). Estas deben estar relacionadas con las obligaciones del puesto y es esencial para la realización de todas las funciones, y el órgano convocante tiene el “derecho” de imponer los requisitos. EL TRABAJO SILENCIOSO. Existen puestos en la estructura gubernamental que parecen insignificante, pero que a la postre son los que dan seguridad jurídica a la ciudadanía; lo anterior en razón del trabajo que lleva a cabo la Dirección de Profesiones del Estado de Querétaro, que combate a los pseudo profesionistas que operan con cédulas falsificadas. Hemos sido testigos, que al margen del puesto, a inicios de la actual administración, el gobernador José Calzada mandó averiguar a todos los integrantes de su administración en cuánto el grado de estudio que poseían, y claro que hubo sorpresas, en cuantos estudios inconclusos. Es notable la labor que ha ido realizando Sergio Moctezuma para agilizar la entrega de cédulas profesionales, especialmente que ahora no se tenga que viajar al Distrito Federal y la gestión se haga desde el propio estado y en tiempos mucho más cortos. (EUQ, 2)

LO QUE EMPIEZA MAL, ACABA MAL

Por Jorge Herrera Solorio

La sabia popular ha acuñado la frase del título en el sentido de que lo que se inicia mal, mal termina; lo anterior viene a colación porque en el asunto del legislador federal que ha ocupado recientemente a los medios de comunicación locales y que lo han confrontado exhibiendo un video que, como imagen con sonido, retrata a la perfección los lamentables e incontrovertibles acontecimientos. Pero, además llama la atención el que se refieran “al cuatro mantas”, recordando que en su escasa campaña política fue suficiente con el uso de esas mantas para obtener el triunfo; de ese hecho (falta de campaña política) debemos desprender algunas conclusiones provisionales. 1) El legislador resultó un beneficiario de la rueda de la fortuna electoral, sin ningún vínculo o nexo de gestión popular con sus representados; 2) El desconocimiento de la importante función que desarrolla un legislador, como representante social, es clara y evidente; 3) la facilidad para engañar, como se deduce de las declaraciones realizadas en días posteriores negando los hechos y contrastadas con el video exhibido; 4) La falta de representación real entre representante (diputado) y representado (pueblo) tiene como consecuencia el abuso del poder y la arbitrariedad sobre la persona de un ciudadano; y finalmente, habría que revisar la productividad legislativa, al margen de la penosa actuación. En la entrega de la semana pasada hice referencia a que, además de disculparse públicamente, el diputado federal debería de pagar, de inmediato, los daños y perjuicios ocasionados al afectado; esto es, la reparación del daño consistente en el pago de las curaciones, medicamentos, prótesis, rehabilitación, etc., así como lo que dejo de percibir el lesionado, si es económicamente activo (perjuicio). Es claro que tal reparación del daño resulta una nimiedad frente a las jugosas percepciones de los legisladores federales. Pero también resulta importante resaltar, que a nivel local, como se dice popularmente, “no cantamos malas rancheras”, al tener un legislador que se ha destacado por su ausencia en cualquier actividad legislativa (en comisiones, en sesiones de pleno ordinario, extraordinario y solemnes) como de ello han dado cuenta los mismos medios de comunicación. ¿Para qué quieren ser representantes populares si no asumen su responsabilidad con diligencia, seriedad y honestidad social? Apostilla: el título de esta entrega es útil para referirnos al lamentable papel de nuestra selección mexicana: con un pobre desempeño en las eliminatorias, el hecho de haber calificado casi de milagro, y los pésimos resultados observados en los dos partidos de preparación, nos

Síntesis de información local



LUNES 9 DE JUNIO DE 2014

revelan un equipo nacional sin idea y sentido de juego; es claro que mal terminará en el torneo brasileño. ¡Ojalá me equivoque! (EUQ, 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES

Emiliano Zapata (Primera Parte)



Desde
EIEQ

JOSÉ VIDAL URIBE CONCHA
Ex presidente del IEQ

En esta ocasión variaré el tema de estas líneas por considerar oportuno compartir con Usted, lo siguiente: En fechas recientes me fue obsequiado un texto que publica LXII Legislatura, por conducto de la Cámara de Diputados, a través de su Consejo Editorial, el título es, ZAPATA en el Imaginario Popular, su lectura la identifico realmente sencilla, pero con datos básicos e históricos, con un toque de redacción entendible y con un distintivo de los que aún, (pocos), recuerdan haber conocido a este revolucionario.

El contenido incluye 5 apartados, la Presentación, Los Zapatistas Antiguos, Zapata en las Calles, Zapata en los Muros y el Símbolo de Zapata. El diseño de esta obra estuvo a cargo de Víctor Soler Claudín, quien es originario de Guadalajara, Jalisco y tiene más de treinta años realizando trabajos de diseño político cultural, ganador de tres premios nacionales en el Concurso para la Renovación de los Libros de Texto Gratuitos, siendo seleccionado en la Sexta Biental Internacional del Cartel en México, este diseñador destaca en la gráfica contemporánea por su estilo característico y por su compromiso con los movimientos sociales.

Definitivamente es una oportunidad y reconocimiento que se publiquen este tipo de obras, pues nos recuerda a uno de los personajes del movimiento revolucionario que tuvo una destacada participación, su origen campesino, nacido en San Miguel Anenecuilco, Morelos un 8 de agosto de 1879; nos lleva a reconocer a un personaje de nuestra historia que mostró valor, entereza y sus ideales estuvieron centrados en los menos afortunados y en las víctimas del cacicazgo.

En la galería de fotografías que incluye este texto, es constante ver la fi-

“
Entonces se produjo un hecho revelador, cuando el niño vio llorar a su padre frente a la enorme injusticia. Padre ¿por qué llora?, Porque nos quitan las tierras, ¿Quiénes?, los amos, ¿y por qué no pelean contra ellos?, porque son poderosos, Pues cuando yo sea grande haré que las devuelvan”

gura del llamado “Caudillo del Sur”, la cual sigue causando el respeto y la admiración de muchos, dice algún párrafo: “Ataviado en su traje de charro, sombrero ancho, bigote amplio, elegante caporal; que lo distinguió entre los campesinos de la región”.

Sobre las anécdotas de los personajes que hacen historia se platica y se dice tanto que en esta oportuna publicación queda el inicio de la historia de Zapata, que por cierto aparece en todos los murales de la región. Desde joven, Emiliano fue opositor del régimen, que en Morelos lo personificaban los hacendados. Las Haciendas azucareras eran hijas predilectas del gobierno porfirista; a principios del siglo XX estaban en plena expansión, acumulando riquezas y tierras.

Siendo niño, se cuenta la anécdota con sabor de mito, Emiliano le dijo a su papá que cuando creciera él iba a recuperar la tierra. Así se platica en es-

tas tierras morelenses. Andaría en sus nueve años, cuando Emiliano vio derribar las huertas y las casas del barrio de Olaque, por órdenes del hacendado Manuel Mendoza Cortina, que hacía crecer los campos de Cuahuixtla sobre los predios de Anenecuilco. Entonces se produjo un hecho revelador, cuando el niño vio llorar a su padre frente a la enorme injusticia. Padre ¿por qué llora?, Porque nos quitan las tierras, ¿Quiénes?, los amos, ¿y por qué no pelean contra ellos?, porque son poderosos, Pues cuando yo sea grande haré que las devuelvan.

El contenido del texto aclara: Nunca fue pobre Emiliano, heredó, como su hermano, un pequeño predio. Desarrolló además habilidades notables en el manejo de los caballos. Era jinete bueno y tenía fama de ser el mejor domador de la región; los hacendados lo buscaban para atender sus establos. Tenía además una estampa fina y vestía elegante.

En la actividad política electoral participó en la campaña del candidato opositor al gobierno de Morelos, Patricio Leyva. El candidato de Don Porfirio Díaz era Pablo Escandón, se dice que el gobierno central y los poderes locales se empeñaron en el triunfo de Escandón, por lo que los seguidores de Leyva, sufrieron represalias de todo tipo, generando un ambiente hostil.

El texto contiene una serie de anécdotas y datos que llevan al lector a recordar que Emiliano Zapata fue y es un héroe vigente, al cual debemos conocer por la manera en que se arraigó, identificó y defendió la tierra.

En la próxima semana me permitiré seguir plasmando partes de la historia de uno de los héroes mexicanos con quienes podemos identificar causas y simpatías.

o p i n i ó n

Tras la Verdad

Héctor Parra

INICIA PROCESO DE RENOVACIÓN DE CONSEJEROS

El viernes pasado el Consejo General del INE aprobó los lineamientos para la designación de Consejeros Presidentes y Consejeros Electorales de los Organismos Públicos Locales, con lo cual se inicia la renovación cupular del Consejo del IEQ.

Dicen los que con nuevas reglas los Consejeros del INE garantizarán que el proceso de selección sea apegado a los principios de independencia, imparcialidad, certeza y máxima publicidad. Siempre se dice que los cambios son mejores y no se puede pensar otra cosa distinta.

Lorenzo Córdova, presidente del consejo general del INE, argumenta que contar con reglas claras en la designación de autoridades imparciales, representa el mejor punto de partida para la organización de los comicios. Aunque él venga del "viejo" IFE. Y que los lineamientos que ellos implementan constituyen una de las piezas centrales en la instrumentación de la Reforma Electoral; reflejan claridad que la evaluación

y designación de consejeros, privilegiará la imparcialidad y el profesionalismo.

Ha sostenido que en el proceso de designación de los nuevos consejeros, el INE ejercerá cabalmente su autonomía, rechazando cualquier intento de intervención que pretenda incidir ilegítimamente en el mismo. Aseguró que el proceso de selección será transparente, de cara a la sociedad y apegado a lo dispuesto en la Constitución, bajo el principio de máxima publicidad. Sin embargo, al menos en Querétaro, el Diputado Federal Marcos Aguilar públicamente ha manifestado su pretensión de influir al declarar denostando a los actuales consejeros a fin de que no sean electos por el INE; eso es injerencia directa y maniquea.

Marco Baños, quien presidirá la Comisión de Vinculación con los OPLES afirmó que harán público cada una de las etapas del proceso. Aquí la injerencia abierta, una vez más, de los partidos políticos en los quehaceres electorales,

dado que, durante el proceso considerarán las observaciones de los partidos políticos, las cuales serán tomadas en cuenta; aunque la justificación de ello radica en una condición, siempre y cuando existan los elementos que las sustenten ¡Ah bueno!

Está a punto de iniciar la peregrinación hacia el INE de todos aquellos que pretenden ocupar el cargo de consejeros electorales en los Estados, en el entendido que los aspirantes tendrán que pasar tres etapas: aprobar un examen de conocimientos; realizar un ensayo con cierta calidad de contenido, en cuya valoración intervendrán instituciones académicas; y los finalistas sostendrán entrevistas con todos los consejeros electorales.

Confiemos entonces en que los consejeros del INE evitarán cualquier injerencia o presión de carácter político, solo así garantizarán que los procesos electorales venideros bajo la conducción de aquellos que elijan sean transparentes y confiables.



Plaza de Armas

SERGIO ARTURO
VENEGAS RAMÍREZ

- El 30, límite para renovar la ley electoral
- Las campañas durarán sólo dos meses
- Favorece a Lomeli escandalazo de Lupe
- Avanza el programa de Oportunidades

Habrán candidatos en febrero de 2015

Tic, tac, tic, tac: Sabino

¡Arrancan!

Este sábado 7, justo a un año de las próximas elecciones, el Partido Revolucionario Institucional inició en el QCC, guiado por su líder máximo en el Estado, José Calzada Roviroso, los trabajos internos para conservar el Gobierno, el Congreso y los ayuntamientos, en lo local, y aumentar diputaciones en lo federal.

Los tiempos ya están corriendo.

El próximo 30 de junio deberá estar aprobada por la LVII Legislatura la nueva legislación electoral de Querétaro, en sincronía con la votada en las cámaras federales.

De acuerdo con ello, las campañas políticas durarían 60 días, abarcando los meses de abril y mayo, para concluir a más tardar el 4 de junio del 2015, tres días antes de los comicios.

Así las cosas, los partidos y sus candidatos podrían celebrar procesos internos –o precampañas- entre febrero y marzo, según les convenga y determinen.

Fuentes cercanas al PRI consideran que sacarán sus cartas a principios de febrero, pasando el aniversario constitucionalista. Eso significa que los aspirantes tendrán su cena de Navidad en paz, lo mismo que la celebración del Año Nuevo y los tamaletos de La Candelaria.

La baraja tricolor para la gubernatura, dicen los enterados, la integran, en este orden, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera; el dirigente estatal Tonatiuh Salinas Muñoz; el presidente de los diputados locales, Braulio Guerra Urbiola; el ex diputado federal y ex alcalde Jesús Rodríguez Hernández y el secretario de Gobierno Jorge López Portillo, al que muchos ubican como el posible “caballo negro”.

En el Partido Acción Nacional están ansiosos por recuperar Querétaro y desearían iniciar la elección interna en el presente año, con sólo dos figuras preponderantes: el diputado federal y secretario general de su Comité Ejecutivo Nacional, Ricardo Anaya Cortés y el senador Francisco Domínguez Servién.

Otro elemento importante es el del órgano hasta ahora llamado Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), que se convertirá en una especie de sucursal del Instituto Nacional Electoral (INE) y deberán elegirse sus siete integrantes

antes a más tardar el 30 de septiembre de 2014.

Ahí se confrontarán los partidos políticos en relación a la permanencia o no de los consejeros en funciones. El PRI no tiene inconveniente, el PAN sí.

Que no quede huella.

Cambio total, exigen los albiazules.

Que no quede ninguno de los siete actuales.

El Revolucionario Institucional, por su parte, está conforme con la mayoría de los actuales miembros del IEQ y, conforme a la reforma federal, considera que pueden inscribirse y concursar por las plazas.

Esto ya comenzó.



BAJO RESERVA

RENOVACIÓN.



FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

YOLANDA ELÍAS CALLES

La fecha límite llegó, pues el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó los lineamientos para la designación de los nuevos consejeros presidentes y electorales de los organismos públicos locales. Por ello, en el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), que hasta el día de hoy preside **Yolanda Elías Calles**, inicia su renovación. Sin embargo, en nuestro estado hay varios actores políticos que han manifestado su descontento porque la elección de los nuevos consejeros sea de forma directa por el INE. Este mes es el período de entrevistas a los interesados, además de aplicarles un examen de conocimientos.